

セの中ゴルデン

ウイーク、大企業で

は二日から五日ま

での八連休があり

前とか。

日雇やつてると三

連休なんかはザラに

あるが、今までにゴ

ーレデンウイークに

世間なみに休んだ一

とはなかつたのだが、

今年はちよつと借金

をし、世間なみに…

まず四月二九・三

十日は東京へ・池袋

でおこなわれた「今、

天皇制を問うフオ

ーム、に参加。二十

日には「寄せ場と天

皇制」という分科会

があつたので、「寄

あいもあつての参加といつゆけ。

に開する全国會議。

五月一日は、埼玉県は所沢で

おこなわれた「ジャパリキナ人」

の、夜は西宮での、昨年の朝日

「日本寄せ場学会△△」

第二回総会特別決議

「日本寄せ場学会」は、東京・山谷の地において日雇労働者の権利を守り、その拡張のために闘い続けている山谷争議団と、天皇と「日の丸」を掲げ、暴力で労働者を支配し暴利をむさぼらんとして山谷争議団に襲いかかつた天皇主義右翼暴力団「国粹会・金町一家」との闘いの最中に結成された。

本学会の結成の最初の立案者であった山岡強一氏は、映画「山谷一やられたらやりかえせ」の監督佐藤満夫氏が、撮影現場で金町一家西戸組の刺客によつて命を奪われた後を引き継いで映画を完成させた。だが、彼もまた金町一家の刺客によって、「日本寄せ場学会」の創立に立ち会うことなく、その生を無理矢理閉じさせられたのである。

もとより、本学会は山谷の地において、あるいは釜ヶ崎や寿・笹島などの「寄せ場」において、直接に闘争を担つものとして結成されたものではない。「文学・科学研究は、寄せ場の仕組みを見通すことができて、寄せ場を生きる人間の重さに答えることができて、寄せ場が提起する思想を対象化することができて、寄せ場に何かを投げ返すことができて、寄せ場に何かを投げ返すことができて、寄せ場はいつたい何か、寄せ場労働者はだれか、寄せ場の抑圧の意味とは何か、そして寄せ場の希望とは何か…」の問いを共通の課題として、まず、寄せ場研究に携わる者、関心を抱く者が、どにもかくにも一堂に会すること。…寄せ場を憂い、寄せ場に魅せられた研究者の切磋琢磨の場」（創立よりかけ文）として結成されたものである。

しかしながら、結成とこの一年の活動は、二人の死とそれを痛苦の思いで乗り越え、闘い続いている寄せ場の力とそれを支えている「寄せ場」労働者に魅いられた所作であることは各会員の認めるところであろうと思う。

二年目の一步を踏み出すにあたり、「寄せ場」への熱い連帯の思いを再度確認するとともに、その思いの背景にあつたものをより明確に見つめなおさなければならない。

この一年の間に思想・言論の自由に対する攻撃は激化している。連續してい

る朝日新聞社に対する襲撃は、朝日新聞の『反日言論』を物理力と古き良き田本リ天皇の力を借りて封じ込めようとの意図でなされている。沖縄においては皇族警備の名のもとに法を無視した弾圧が警察と民間団体が一体となつた形でおこなわれた。そればかりではなく、沖縄の歴史とウチナンチュウの意志を無視した日の丸強要に抗議した行動は、日の丸を掲げる右翼の暴行にさらされ、チビチリガマの像は破壊された。また、日本赤軍関連を名目になんの根拠もない家宅捜索令状が発行され、全国的に多数の人々を対象とした警察による思想チエックがおこなわれた。そして、大韓航空機行方不明事件に関連して、客観的根拠もなく民族差別を煽る大キヤンペーンが展開され、在日朝鮮人子女に対する卑劣な暴力事件が続発していることも、きわめて異常な事態と言わざるをえない。

我々が関心をよせる「寄せ場」では、思想・言論の自由に対する攻撃に先行し、あるいは相刺的に差別・襲撃事件が頻発している。山谷においては青少年によつて野宿を余儀なくされていた労働者に暴行が加えられ、道行く労働者が刺されるという連続した事件がおこり、円高不況の名のもとにおこなわれた企業の過剰防衛的といえる合理化という名のクビ切りによって反発された労働者の増加によって、労働者人口が急増した釜ヶ崎においては、見掛けの好況の影で、高齢・病弱の労働者が野宿をよぎなくされ、山谷と同様に若者たちの襲撃にさらされている。

これらに共通するものは、「良き日本文化＝天皇」という一色の価値観を掲げ、他の価値観を物理力と恐怖で押し拉がんとする傾向である。であるがゆえに、これらの思想と言論の自由に掛けられた攻撃は、天皇主義右翼暴力団と闘続ける寄せ場労働者に熱い連帯の思いを寄せ、「寄せ場」の現実と各自の思想をよりどころとしての新たな価値観の創造によって、既存の価値観に言論による闘いを開始せんとする我々に掛けられた攻撃でもあると認識せざるをえない。

「日本寄せ場学会」に集う我々は、二年目の第一歩をしるすにあたり、かく宣言する

これら、連の思想・言論統制策動に断固として抗する姿勢を満天下に示し、日常の生活・研究・言論活動において退却せざることを。
「寄せ場」の現実に依拠し、言論による戦線を開くことを！

新聞阪神支局襲撃事件と云ふ論の自由を考へ